

Le Montcuq des années 1930



Le groupe rue de Montmaitre avec à gauche la maison Combarieu et à droite l'ancien hôtel Lafage.

Pilotés par Marie-Thérèse et Gisèle, deux enfants du pays, les membres du Club européen ont parcouru lundi matin les rues de Montcuq, à la découverte des anciens commerces aujourd'hui disparus. Ce retour dans le passé a permis d'évoquer les quelque 70 commerces et professions libérales en activité jusqu'à la fin des années 1970.

La rue de l'église était sans doute la plus commerçante du village, avec 24 magasins, commerces de bouche, coiffeurs, épiciers, couturières, ferblantier, sabotier, cordonniers, marchand de paniers, de vêtements, de bestiaux, et plusieurs hôtels. Le fameux

«Conchon-Quinette» était à l'emplacement de l'actuelle étude notariale. Le pittoresque café de Mado a marqué les esprits. Les vieux Montcuquois la revoient encore aller faire chauffer le café chez la voisine, tout en y trempant le doigt pour voir s'il était bien chaud.

Une maternité et un cinéma avec de vrais fauteuils

À l'épicerie-tabac Pomié, le cantal était conservé au frais dans le puits. L'Hôtel du midi, ouvert en 1936, n'a fermé qu'en 1975. «Il fallait loger les visiteurs et les représentants de commerce, et nourrir les clients des foires à bestiaux bimensuelles», explique Marie-Thérèse.

recommencer

Avec IBM PureSystems™, réduisez le temps de déploiement de mois en heures.

Oui, c'est vrai.

[La preuve](#)

Sur le boulevard, la mercerie de Louis Solacroup «Au gagne-petit» est restée dans les mémoires, ainsi que l'herboriste Ginette Latapie. Au Faubourg Saint-Privat «La ruche méridionale» était le supermarché de l'époque. Fabricant de bougies, grainetier, charron, huissier, pharmacie, étaient installés dans le quartier.

Marie-Rose, la gentille modiste, créait des couronnes de mariage sur mesure. «Il y avait même une sage-femme, Augusta Boudou, et une maternité, avec six lits», témoigne Claude qui y est né en 1930. Et un cinéma dès les années 1950, à l'emplacement de l'actuelle salle des fêtes, avec de vrais fauteuils. Une époque animée, où l'on vivait dans son village.

La Dépêche du Midi